



## IMPRESSIUNS – IMPRESSIONI – IMPRESSIONEN AUS DER KOMMISSIONSARBEIT, SEPTEMBER 2022

### Lehrpersonenmangel – auch bei uns

In der Schweiz unterrichten immer mehr Menschen, die gar keine pädagogische Ausbildung haben. In Graubünden sind wir bisher von diesem Phänomen noch wenig betroffen. Aber wie lange noch?

Bei offenen Stellen ist die Zahl an qualitativ passenden Bewerbungen auf allen Stufen rückläufig. Damit zeigt sich ein qualitativer Lehrpersonenmangel auch in Graubünden. Im laufenden Schuljahr sind rund ein Fünftel aller Stellen mit Lehrbewilligungen des AVS besetzt. Diese Personen besitzen die Ausbildung ihrer Stufe nicht oder nur teilweise. Auch wenn es sich dabei meist um kleinere Pensen handelt, ist der Lehrpersonenmangel in Graubünden angekommen.

Mittel- bis langfristig gibt es nur eine Möglichkeit, diesen Mangel zu bekämpfen: Die Anstellungs- und Arbeitsbedingungen für Lehrpersonen müssen dringend verbessert werden. Wir sind in der glücklichen Lage, dass in Graubünden die Revision des Schulgesetzes ansteht. Nun fehlt uns noch die Einsicht aller Verantwortlicher und insbesondere des kantonalen Parlaments. Es ist an der Zeit, Verbesserungen zu beschliessen, damit in Zukunft alle Kinder und Jugendliche an der Bündner Volksschule von adäquat ausgebildeten Lehrpersonen unterrichtet werden.

Die Delegiertenversammlung des LEGR hat schon 2018 ein Massnahmenpaket gefordert, mit welchem ein Lehrpersonenmangel angegangen werden kann. Folgende sechs Massnahmen sind darin enthalten: **Kompensation der 39. Schulwoche mit einer Entlastungslektion, Besprechungslektion für die Integrative Förderung, Altersentlastung auch für Teilzeitangestellte, die Gleichstellung des Kindergartens, Lehrplan-21-kompatible Lehrmittel in allen Kantonssprachen, sowie eine Lohnerhöhung aufs Deutschschweizer Mittel.**

Wir bleiben dran und zählen auf eure Unterstützung.

Die Fraktionskommission Primar  
Renate, Lisa, Claudio, Curdin und Martijn

### BRENNST DU WIEDER?

Wir haben den schönsten Beruf der Welt. Die Fraktionskommission Primar hofft, dass du gut ins neue Schuljahr gestartet bist. Es wäre schön, wenn du weiterhin für deine Arbeit brennst. Wir wünschen dir ein inspirierendes und tolles Schuljahr. Sei achtsam, bleib gesund und pflege die Gelassenheit.

### LUST AUF JAHRESTAGUNG?

Am 1. Oktober treffen wir uns in der Mehrzweckhalle Lust in Maienfeld zur jährlichen Jahrestagung LEGR. Es würde uns enorm freuen, wenn wir unsere Versammlung vor vollen Rängen halten könnten. Falls du dich noch nicht angemeldet hast, tu dies über nachfolgenden QR-Code:



### BILDUNGSKOMMISSION

Nach den Wahlen des Grossen Rates musste sich auch die ständige Kommission für Kultur und Bildung (KBK) neu formieren. Sie wird in der Bearbeitung der bevorstehenden Teilrevision des Schulgesetzes eine zentrale Rolle spielen. Die Mitglieder findet ihr hier:



### FRAKTIONSKOMMISSION PRIMAR

Martijn van Kleef  
martijn.vankleef@schule-ems.ch

